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?名国脚缺席并没有对海港队赢
下大连人造成什么影响，不过从

球队刚开场时的表现来看，阵容的生
疏程度还是体现出来，若非大连人把
握能力欠佳，率先进球的，甚至可能是
他们。换句话说，如果这样的阵容面对
实力更强一些的对手，海港的胜利肯
定就没那么容易。
五轮过后，中超进入间歇期，下一

场比赛将在6月下旬开战，届时国足已
经结束了世预赛四十强赛的所有比赛
任务，不过具体如何根据防疫规定进
行隔离，还要视情况而定。除此之外，
结束世预赛之后到联赛开始，只有一
周不到的时间，国脚们状态如何，届时

也是个未知数。
除了中超联赛赛程因素，同样要

在6月份开打的亚冠联赛，是摆在中
超球队面前的问题之一，海港队作为
递补球队，需要先踢一轮附加赛。按
照亚足联之前制定的赛程来看，这轮
附加赛会在6月23日开打，时间上恰
好与海港队的联赛赛程重合。此前有
消息称，在本赛季亚冠赛程与中超基
本重合的情况下，中超各队或会统一
派出预备队出战。对海港队来说，一

旦届时兵分两路前往亚冠赛场，如何
挑选合适的阵容又是一个考验，这也
是为什么从赛季初至今，海港在球员
租借离队锻炼方面，比较谨慎的原
因。事实上，不光海港，其他要参加亚
冠的中超球队，也面临同样的问题。
上个赛季，海港队也曾因为亚冠

赛程一改再改的问题，不得不做出多
套预案，这还没算上年初踢了一场空
场进行的亚冠资格赛，某种程度上来
说，那场比赛也是世界足坛范围内当

赛季首场空场进行的比赛。整个赛季
下来，海港队经历了中超长达两个月
的封闭比赛生活，随后则是亚冠联赛
的赛会制比赛，体能和精神上的消耗
不小。
不过今年，情况有了不同，相比去

年“一鼓作气”的劳累，本赛季球队将
会面临时时变化的各种情况，这在无
形之中无疑给球队乃至俱乐部提出了
更高要求。

真正的困难时期从现在开始
新赛季中超五轮过后， 海港

三胜两平排名榜首。五个对手中，

既有国安、申花这样的争冠热门，

同时不乏长春亚泰这样实力强劲

的升班马。 历经三个月的系统冬

训后， 新帅莱科在第一阶段前半

段交出的这份答卷还是能够令人

满意。

当然， 在海港俱乐部方面看

来， 球队在此期间原本还能更好

一些， 之所以这么认为有两个原

因： 首先是海港在进攻端的把握

能力还能提高， 这一点也和莱科

在总结比赛时的观点一致； 其次

则是因为， 考虑到即将到来的世

预赛40强赛以及欧洲杯等因素，

对海港而言， 真正最困难的时期

恰恰从现在开始了。
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海港赢下大连人的当晚，全队连夜
返回上海。第二天一早，包括主

教练莱科、队长奥斯卡在内的全队将
士一同接受了新冠疫苗的接种，这也
是俱乐部之前定下的行程。不过，队伍
中却不见助理教练爱德华·斯蒂尔的
身影。没多久，比甲球队沙勒鲁瓦官方
就揭开了“谜底”，斯蒂尔将会前往该
队担任主教练。这也就意味着，这位跟
随莱科已有七年之久的助教，已确认
将离开海港。

今年1月签约海港后，莱科就开始
组建自己的教练团队，除了原波黑国
家队助教库斯托洛维奇和门将教练罗
基奇外，1990年出生的斯蒂尔是其中

最年轻的一位，不过要论辅佐莱科的
时间，他倒是其中最久的一位。从2015
赛季开始，斯蒂尔就成为莱科的“左膀
右臂”，此后在莱科执教布鲁日、安特
卫普等俱乐部期间，斯蒂尔也都一同
前往，并且帮助莱科和球队一起捧起
比甲联赛、超级杯和比利时杯的冠军
奖杯。也正因如此，斯蒂尔的能力早在
莱科前往中国之前，就被当地诸多俱
乐部看在眼里。

此次与斯蒂尔牵手的沙勒鲁瓦俱
乐部一年前还是联赛排名第三的强队，
不过上赛季一下子跌落至第13位，俱乐
部迫切渴望走出困境。一边是卧薪尝胆
寻求改变的球队，另一边则是个渴望挑

战的年轻人，当机会来临时，斯蒂尔向
莱科坦陈了自己的想法，并得到了后者
的支持。在莱科看来，自己同样是在极
为年轻的时候拥有了成为主教练的机
会，既然斯蒂尔有前往更大舞台施展的
机会，成人之美也无可厚非。这一幕，倒
有点和当年博阿斯离开穆里尼奥独自
闯荡有些相似，事实上，海港队前任中
方助理教练谢晖，也是在先后辅佐了多
为外籍名帅后，选择离开成为中甲南通
支云的主教练。
对于斯蒂尔的离开，海港俱乐部

方面站在表达了“理解和尊重”，至于
前者离开后留下的空位是否会有人来
填补，还需由莱科自己来斟酌。

五轮不败，进13球丢3球，乍看之
下海港队第一阶段的这份成绩单还不
错，不过综合比赛过程来看，如果以争
冠标准来衡量，海港给人感觉确实还
有值得提升的地方。

新帅莱科上任后，对球队的技战
术体系做了改造。海港队以全新的
343和352阵型示人，让人耳目一新的
在于，球队在进攻端不像上个赛季那
样“卡壳”，三名中卫被要求大胆拿球
组织进攻；边路、肋部等区域的跑位穿
插明显灵活了许多，尤其是几名外援
小范围之间的踢墙配合屡试不爽。进
攻端的活力，直接体现在进球得分一
环，前三轮过后，海港队曾是中超唯一
进球上双的球队，当然，这也要考虑到
首轮对手天津津门虎实力较弱的缘
故。

在同国安和申花这些强敌交手
时，海港队并未体现出太多的整体优
势，甚至在面对国安时，率先领先的
海港几乎经历了赛季至今最多的被
动时刻，只是国安前场把握能力实在
欠佳，否则结果还真不好说。从这个
意义上来说，莱科的全新体系在结果
上取得了成功，但尚未完全体现它的
说服力。

与此同时，克罗地亚人在用人方
面显得颇为固定，在国脚被抽调之
前，海港队连续四场比赛沿用同一套
首发阵容，其中莱科对于U23小将阿
布拉汗的使用颇为大胆，有新人冒出
固然是好事，只是也需要看到，阿布
拉汗在比赛经验和处理球方面仍有
不少提升空间，在此基础上，莱科一
如他所奉行的足球哲学一样，坚持着
自己的用人，“希望对手来适应我们，
而不是我们去适应他们。”顾名思义
就是不会针对对手的情况，轻易改变
自己的技战术打法和体系。这也是为
什么，像杨世元、于海、蔡慧康等人今
年比赛机会减少的原因，相较于“看
菜做饭”，莱科更倾向于选择适合自
己厨房的材料。

最后需要指出的一点是，前五轮
比赛中，海港的对手在阵容和冬训备
战的完整性上，基本都不如海港，这一
点就连广州赛区的山东泰山、广州队
也一样。间歇期后的第二阶段中超，或
许才是对海港队的真正考验。

助教回国执教 海港尊重个人意愿

五轮不败、排名榜首、唯一进球上双……

就在全队离开苏州赛区返回上海
的同时，阿瑙托维奇踏上了通往

另一个目的地的路程。结束前五轮联
赛后，奥地利人在短暂休整后就将前
往国家队报到，投入到今夏欧洲杯的
备战队伍中。
前五轮联赛中，阿瑙托维奇打入三

球，不过这全都是在首轮面对天津津门
虎时斩获。此后四轮比赛中，阿瑙托维
奇再无建树，当然对阵亚泰一役他因伤
中途离场，此后面对大连人，阿瑙更是
直接缺席。所以满打满算来看，阿瑙真
正全程参与的比赛，也就是前三轮。
从效果来说，阿瑙的支点作用明

显，莱科到来后给了阿瑙充分的自由，

奥地利人不再固定在对手防线的中
路，而是频频回撤拿球与队友寻求配
合。最直观的例子当属德比大战对阵
申花，海港的这一战术相当奏效，阿瑙
也在同冯潇霆等人的个人对抗中占据
上风，关于那场德比平局，买提江的红
牌和最后的点球被认为是转折，但阿瑙
相对过早地被替换下场其实也等于减
轻了申花后防的压力。只是，对莱科而
言，这也是无奈之举，在德比战前，阿瑙
曾因为肌肉问题连续几天没能训练。

阿瑙之于海港，多少有些“既美丽
又脆弱”的存在。没人否认他具备的能
力，不过在球队需要他连续稳定做出
贡献时，阿瑙的身体状态似乎总是无
法为其自己提供保障，这也是令海港
比较头疼的地方。现在，阿瑙已经暂时
离队，以奥地利队今年的实力，从欧洲
杯小组赛中出线应该不是难事，不过
奥地利越往前走一步，意味着阿瑙缺
席海港训练乃至第二阶段联赛的时间
就越久，这是海港不得不考虑的现实。

最近一段时间，意大利个别权威
媒体传出消息称，意甲博洛尼亚有意
引进阿瑙，不过鉴于阿瑙与海港之间
还有合同在身，因此对于阿瑙的未来，
海港有着决定权。
除阿瑙外，穆伊也已经暂时离队。

不过他此行的目的倒并不是回澳大利
亚国家队备战，“袋鼠军团”已经从世预
赛四十强赛中提前出线，穆伊得以有时
间陪伴一下家人，预计月底前后就归
队，应该不会影响之后的中超联赛。

阿瑙去踢欧洲杯，空白谁来填补？

世预赛+亚冠 双重夹击考验阵容

前天上午，除前往国

家队报到的三名国脚外，

海港一线队球员以及教

练团队集体接种了新冠

疫苗。 接下来全队将休息

三天， 本周四重新集结，

投入到下一阶段的训练

备战中。

全队接种
新冠疫苗

第一阶段，
其实能更好


